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FECHA: 08 de Junio de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Acaban con banda" 

 “Atacará PRD alianzas del PRI estatal” 

 “Espera Conagua intensas lluvias en centro del país” 

 “Periodistas, a unirse contra atropellos” 

 
“Se desgaja cerro en zona serrana” 

 
“¡Campo en riesgo!” 

 “SIN SALUD, 60 MIL DE CRUZADA” 

 “Propone la UTVM rutas contra cambio climático” 

 
“Gastan diputados 29 mdp en viajes” 

 
“Dura sólo meses megaobra de FCH” 

 “Congreso demanda abrir fondo cultural; prepara exhorto a Conaculta” 

 “Crece en España el movimiento antimonárquico” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Atacará PRD las alianzas con PRI: El PRD en Hidalgo irá contra la sobrerrepresentación de diputados locales 
emanados de alianzas con el partido mayoritario, el PRI, las cuales no abonan a la democracia y hacen que la ciudadanía 
pierda credibilidad en los representantes populares. De acuerdo con el coordinador de los diputados del sol azteca en el 
Congreso de Hidalgo Celestino Abrego Escalante, en la actual legislatura esta sobrerrepresentación de los partidos 
mayoritarios, “trajo actitudes poco éticas, registraron candidatos del partido oficial bajo otras siglas”. Lo anterior lo dijo en 
relación a los diputados que salieron de la alianza que hizo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) con el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), pues si bien existe una bancada del verde, sólo el coordinador Antonio Chávez Barraza, 
pertenece a dicho partido. Los otros diputados que integran el grupo son Jorge Rosas Ruíz, Guadalupe Chávez Acosta y 
Rosalío Santana Velázquez, que pese a legislar bajo la bandera del PVEM han externado su filiación tricolor. La discusión de 
este tema será incluida dentro de las mesas políticas que se realizan con la Secretaría de Gobierno de Hidalgo y los demás 
partidos, con fin de adecuar la reforma político-electoral federal a la ley local, para luego trabajar en una modificación más 
completa. En su momento, Marco Antonio Rico, secretario general del PRD en el estado, alertó sobre la intención de la 
coalición PRI-PVEM de generar una sobrerrepresentación en el Congreso local, utilizando las posiciones de representación 
proporcional. Además de no tener propósito legislativo ni programático, dijo el perredista, “esta alianza pretende intercambiar 
candidatos como ocurrió hace unos años cuando la conocida militante priísta Jerusalem Kuri del Campo llegó al Congreso 
local bajo las siglas del PVEM”. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
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Milenio-Líder del PT pide revisar muy a fondo la reforma político electoral federal: El coordinador estatal del 
Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L'estrade, consideró que los partidos políticos deben revisar a fondo la reforma 
político electoral federal, antes de iniciar los trabajos para adaptarla a la legislación del estado de Hidalgo. Indicó que en la 
mesa política con el resto de los partidos para la reforma de la entidad, el PT propuso se trace una ruta crítica de la reforma 
federal para ver cuáles son los temas principales y ver cuáles se pueden "aterrizar" a la entidad. Otra de las propuestas del PT 
es que se dé un empate entre las elecciones federales y estatales para lograr una mayor participación en las urnas de la 
población. "Históricamente hemos tenido el problema de que la gente no participa en las elecciones porque estas se dan cada 
año y la gente si esta indiferente, pero también desconoce qué procesos electorales se realiza", dijo Mariano Torres. 
Asimismo, yen otra de las múltiples aristas que comprende una posible reforma político electoral en la entidad, el coordinador 
detalló que a los petistas les interesa el impulso a los candidatos ciudadanos. Manifestó que el Congreso tiene apegarse a lo 
que de manera definitoria ya se asentó a través del Instituto Nacional Electoral y en su caso fortalecer las propuestas de cada 
uno de los partidos políticos. Torres L'estrade declaró que en la entidad aún hay tiempo para realizar los ajustes 
correspondientes a la reforma política, pues para el proceso electoral local faltan dos años. Por último, reconoció el trabajo 
que el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma ha hecho para que se dé el diálogo entre partidos y con ello se conozcan 
las necesidades de la entidad en cuento al tema electoral. Se debe recordar que en días pasados el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dijo que va a sugerir a los  Congresos de los estados sacar adelante la reforma 
electoral, más no los forzará. El funcionario indicó que les va advertir, de manera respetuosa, que de no adaptar las 
legislaciones locales, se pueden complicar las próximas elecciones. "Que quede bien claro, yo voy a sugerirles, voy a decirles 
la conveniencia, pero estoy seguro que ellos saben, los Congresos saben lo que tienen que hacer", expresó. (Redacción, 
página 10) 
Síntesis-Se alista MC para elegir a su dirigencia: A más tardar en julio próximo deberá quedar concretado el cambio en 
la diligencia estatal del Partido Movimiento Ciudadano, aseguró el líder provisional de ese instituto político en la entidad, 
Álvaro Miranda Pineda, quien añadió que en él mes en curso podría ser emitida la convocatoria. De acuerdo con el 
representante del partido naranja en la entidad, la coordinadora nacional de su partido es quien decidirá respecto a las 
formas en que deberá celebrarse en la entidad la renovación de la dirigencia, para lo cual se esperan las indicaciones de las 
formas en que se podría llevar este proceso, que aseguró deberá concretarse a más tardar en el siguiente mes. "En estos 
momentos estamos en espera de que sea lanzada la convocatoria para ello; si así lo determinan los integrantes de la 
Coordinadora Ciudadana Nacional del Partido en este mes de junio, y será ya en base a la convocatoria la forma en que se 
determinará la forma en que se tendrá que llevar a cabo esta renovación de la dirigencia en el estado". Luego de referir que 
la finalidad es de seguir con las metas de fortalecimiento de su partido rumbo a los comicios federales del 2015 y los locales 
del 2016, el líder de Movimiento Ciudadano en el estado aseguró que ya se trabaja en las estrategias para que una vez 
electos los integrantes de la coordinadora estatal se trabaje en las acciones que permitan a su partido demostrar que es una 
de las mejores alternativas políticas. "Desde que tomamos posesión del cargo, a inicios del presente año, iniciamos el trabajo 
en todas las representaciones distritales, donde además del ánimo para fortalecer a MC desde su dirigencia, buscamos que de 
este proceso de renovación salgamos lo más fortalecidos posible y en eso ya estamos muy avanzados". Miranda Pineda, no 
descartó la posibilidad de que pueda buscar la dirigencia de su partido para los siguientes tres años, al asegurar que en estos 
momentos cumple con el mandato de su partido y que llegado el momento podría apuntarse en la lista. (Jaime Arenalde, 
página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
El Independiente-Votaría Hidalgo hasta diciembre leyes secundarias político-electorales: El Congreso de Hidalgo 
podría aprobar hasta diciembre próximo las leyes secundarias de la reforma político-electoral, debido a que en el estado no 
habrá elecciones locales el siguiente año. El coordinador general jurídico de gobierno, Mario Souverbille González dijo que lo 
que resta del año será tiempo suficiente para discutir la armonización del proyecto legislativo. Caso contrario de las entidades 
federativas que tienen elecciones locales para 2015, quienes tendrán hasta octubre para regresar el dictamen al Congreso de 
la Unión. Explicó que lo primero que analizarán será la armonización de leyes relacionadas con delitos electorales y la que 
sustituye al código federal de instituciones y procedimientos electorales (Cofipe). Al destacar las mejores condiciones políticas 
en Hidalgo para discutir la reglamentación, “en el estado dado que no tenemos proceso electoral local, no tenemos 
propiamente una fecha perentoria. “Considero con toda prudencia que si nos avocamos gobierno y partidos políticos a que se 
haga este trabajo durante lo que resta de 2014 será suficiente para que en la elección intermedia de 2015 estén sentadas las 
bases aquí para esta armonización.” Después de más de dos meses de negociaciones entre las principales bancadas, el pleno 
del Senado aprobó en mayo pasado las leyes reglamentarias de la reforma político-electoral, indispensables para que se 
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organicen las elecciones federales y locales de 2015. La aprobación en ambas cámaras del Congreso es necesaria para que 
las 32 entidades del país, y en especial las 17 que tendrán comicios el próximo año, hagan sus propios ajustes. (Gerardo 
Neria, página 05) 
Milenio-Informan sobre ley secundaria en materia electoral: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) detalla el contenido de la nueva legislación secundaria en materia político-electoral en el micrositio "Consulta 
Reforma Electoral 2014", que se ubica en su portal institucional en Internet. En él se pueden consultar las leyes que se 
derivan de la reforma constitucional en la materia, publicadas en el Diario Oficial de la Federación en mayo pasado. Se trata 
de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe), así como de la Ley General del Sistema de Medios 
de Impugnación en Materia Electoral, que pueden ser revisadas por los interesados en la dirección electrónica 
http://portales.te.gob.mx/ consultareforma2014. En el micrositio se ubica una sección en la que se expone el contenido de la 
Ley General de Partidos Políticos. A ella se accede al dar click en "Sistema de Consulta" y elegir la opción partidos políticos, en 
donde se encuentran, entre otros, los siguientes apartados sobre el tema: Vida interna; Justicia interna; Registro; 
Prerrogativas; Acciones afirmativas y Coaliciones. En lo correspondiente a la "Vida interna", se hace referencia al contenido de 
los documentos básicos partidistas como son: los estatutos, la protección de los datos personales de los militantes, los 
lineamientos para la integración de sus órganos directivos, la postulación de candidatos, el derecho de acceso a la 
información y transparencia en el uso de sus recursos, las reglas para las precampañas y campañas electorales, así como los 
resultados de las auditorías. El tema relativo a la "Justicia interna" aborda las obligaciones de los partidos nacionales para 
establecer procedimientos de justicia intrapartidista. En el rubro de "Registro" se hace mención del requerimiento de 3% del 
total de la votación válida emitida para mantener el registro como partido político nacional o como partido político local, entre 
otros. (Redacción, página 11) 
El Independiente-En municipios de la cruzada, 60 mil sin acceso a salud: Al menos 60 mil habitantes de los primeros 
cinco municipios incorporados a la cruzada antihambre no tienen acceso a servicios de salud, y otras 35 mil se mantienen 
analfabetas. Huejutla es el que más reporta sin derechohabiencia con poco más de 43 mil, sigue Yahualica con 9 mil 661; 
Huehuetla, 3 mil 672; San Bartolo Tutotepec, 2 mil 530, y Xochiatipan mil 748. La cifra total representa 29 por ciento de 
habitantes en esas cinco localidades que no están inscritas a un sistema de salud, señala un reporte la Secretaría de 
Desarrollo Social estatal. El documento estadístico publicado en la página electrónica de la dependencia indica que 35 mil 575 
personas son analfabeta, esto representa 17 por ciento de la población distribuida en los municipios. A más un año que inició 
la estrategia, 66 por ciento de las viviendas se mantiene sin agua entubada ni drenaje. El rezago muestra mayor impacto en 
Xochiatipan, donde 2 mil 602 casas no tienen servicios de alcantarillado y casi la misma cantidad tampoco cuenta con agua 
potable. Mismo escenario prevalece en Huehuetla y Yahualica, donde 54 y 47 por ciento, respectivamente, de las viviendas 
registradas no tienen acceso al líquido. De acuerdo con el reporte de acciones dado a conocer por la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedeso) estatal, en las cinco demarcaciones contabiliza 45 mil 576 viviendas de las cuales poco más de 30 mil tienen 
acceso a estos dos servicios. Por número de habitantes, Huejutla mantienen la mayor cantidad de viviendas con piso de 
tierra, 5 mil 725 (21 por ciento). Mientras que en San Bartolo Tutotepec 989 no cuentan con energía eléctrica (22 por ciento). 
Autoridades federales y estatales encabezaron recientemente la primera sesión ordinaria del comité intersecretarial de la 
Cruzada nacional contra el hambre; informaron inversión de 901 millones de pesos durante 2013 en los cinco municipios. 
(Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Crónica-Pedalean en beneficio de las niñas, desde Pachuca: Con una participación superior a los 400 pedalistas fue 
realizada la mañana de este sábado la edición de “Pachuca Sobre Ruedas con Causa”, en la que los participantes 
contribuyeron con ayuda en especie para la Casa de la Niña de Jesús. Alma de la Vega, secretaria de Desarrollo Social y 
Humano del municipio, fue la encargada de dar el banderazo de salida en el Parque Hidalgo, en donde los ciclistas recorrieron 
las calles del centro de Pachuca, en lo que catalogaron como una edición de sobre ruedas especial, al coincidir que este tipo 
de causas siempre serán apoyadas por parte del ayuntamiento capitalino. El director del Instituto Municipal del Deporte 
(Inmude), Enrique Mercado, manifestó que este tipo de acciones favorecen a cambiar el rostro de la ciudad para quienes 
circulan en bicicleta, una vez que uno de los principales objetivos trazados durante la presente administración municipal es 
que este medio de transporte se utilice con mayor frecuencia. Además señaló que las distintas ediciones de este programa 
que se han realizado en Pachuca, han sido una razón fundamental para que en la actualidad una importante cantidad de 
personas tengan a la bicicleta como una alternativa de transporte diario. Por su  parte, la secretaria de Desarrollo Social del 
municipio, dijo enfática que el apoyo recaudado será de gran beneficio para quienes son parte de la Casa de la Niña de Jesús, 
en  virtud que es una institución que requiere de la ayuda altruista de toda la población. Confió en que conforme se realicen 
más acciones de beneficencia de este tipo será posible lograr que Pachuca sea una ciudad con rostro más humano, como 
pretende el alcalde Eleazar García Sánchez, además de que se fomente el uso de la bicicleta y se genere una cultura de 
respeto por quienes circulan en la ciudad en este medio de transporte. (Milton Cortés, página 22) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que La reciente desaparición de mujeres adolescentes ya creó una nueva ola de psicosis en algunas zonas 
de Pachuca y Mineral de la Reforma, pues aseguran que son situaciones extrañas que antes no se apreciaban en colonias 
del sur de la ciudad; este fenómeno, sin duda, repercute en los padres de familia que no están conformes con la seguridad en 
las escuelas tanto al entrar como al salir, basta con recordar al hombre detenido por acoso a jovencitas… el tema ya es 
abordado por autoridades con toda la seriedad posible. 

:Que Alfredo Uribe Ramírez, delegado de la Comisión de Organizaciones de México por los Derechos Humanos, y 
un grupo de acompañantes fueron asaltados ayer en la región Tula Tepeji y, dicen, con lujo de violencia pues hasta disparos 
se realizaron dentro del vehículo 1112 de la compañía Autobuses del Valle del Mezquital, por lo que solicitaron la 
intervención de  las autoridades policiacas para investigar los hechos y tratar de buscar a los responsables, a Uribe Ramírez y 
demás pasajeros del autobús les dieron un buen susto. 

:Que Los dueños de las tienditas de la esquina o populares como les conocemos están a punto de cerrar sus negocios y es 
que está a punto de llegar la competencia de tiendas de conveniencia a esta ciudad, pues según Juan Carlos Martínez 
Domínguez, presidente de la Cámara Nacional del Comercio (Canaco) Pachuca, está casi listo el proyecto de los Tuzo 
Express lo que se espera sea el contrapeso para las tiendas que acaparan el mercado capitalino aunque en el camino 
muchos micro negocios tengan que cerrar por falta de venta. 

:Que En Tula piden al presidente municipal Jaime Allende González para que garantice el libre ejercicio periodístico a 
comunicadores de la zona y es que comenta que existen roces con la actual administración desde que Jaime Allende es edil, 
por lo que en el marco del Día de la Libre Expresión se le solicitó que no intervenga en el trabajo de los reporteros, y es 
que aseguran que de un tiempo a la fecha las amenazas son más frecuentes así como los actos de difamación supuestamente 
originados desde la presidencia municipal. 

(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Reitero la temporada de incendios fue mucho menos complicada que en 2013, año que fue muy agitado; la temporada está 
un 30 por ciento por debajo de lo que debe ser una temporada de incendios, esto por las condiciones climatológicas” 
 
Artemio López Wvalle 
Coordinador contra incendios de Conafor 
 
 
“Es un complejo donde se iban a producir miles de litros de combustible que actualmente es traído de otros países, y que 
México podría producir, ya que tenemos la materia prima que es el petróleo” 
 
Pedro Porras Pérez 
Diputado federal perredista sobre nueva refinería y la falta de avance 
 
 
“Lo que hacemos en este programa es buscar que los estudiantes tengan un vínculo visitando a varias empresas en la ciudad 
de Nueva York y de esta manera tener un contacto muy profesional con empresas que son líderes en innovación o en 
liderazgo” 
 
Leticia Franco González 
Directora de lic. en Administación en ITESM 
 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Ofrecer alternativas reales contra el denominado cambio climático y crear conciencia en los jóvenes respecto a las condiciones 
que afectan el medio ambiente, es uno de los objetivos establecidos por docentes y administrativos de la UTVM, institución 
que suma esfuerzos para revertir hechos negativos y encontrar rutas adecuadas en dicho tópico. Al ser sede de un encuentro 
nacional fortalece líneas de acción que redundarán en un mejor futuro si quienes acudieron las llevan a cabo. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Carolina Viggiano: Con una marcha donde aprieta el paso para lograr diversos objetivos relativos a contrarrestar 
los rezagos, la titular del Consejo Nacional de Fomento Educativo persiste en el esfuerzo conjunto con otras instituciones del 
rubro bajo conducción de la federación. El papel de Viggiano Austria es uno de los que más llama la atención a los que están 
pendientes de los hidalguenses en el país. 
 
Abajo-José A. San Román: Aprovecha el presidente municipal de Huejutla de Reyes cualquier evento de carácter federal o 
estatal para “pararse el cuello” y hacer creer a sus gobernados que sí trabaja; no obstante, su labor deja mucho que desear 
al percibirse comunidades donde el progreso nomás no llega. Lo cierto es que San Román Duval está más pendiente de los 
reflectores que de las necesidades. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
RESULTADOS 

La gira de trabajo realizada en la semana que concluye por el gobernador Francisco Olvera, su esposa la titular del Sistema 
DIFH, y algunos integrantes del gabinete estatal en Singapur, resultó, de acuerdo con los grillitos, todo un éxito y ahora se 
espera que el propio Olvera Ruiz a su regreso detalle los beneficios alcanzados con empresarios e instituciones 
educativas de aquella nación para la entidad. Advirtieron que podría haber una conferencia de prensa en unos 
días para conocer toda la información que deriva de dicho viaje, donde quedó manifiesto que Hidalgo es 
reconocido en aquellas latitudes gracias a los proyectos a corto, mediano y largo plazo que desarrolla la actual 
administración. 

PELIGROS 

Algunos puntos de la ciudad de Pachuca se han transformado en zonas de riesgo, sobre todo para los 
transeúntes y en específico para las mujeres que salen de trabajar de comercios o dependencias en la tarde 
noche. Tal es el caso del jardín dedicado a los Niños Héroes, que carece hasta el momento de alumbrado 
público y en el cual ya se registran ciertos casos de abuso, pues en la oscuridad no falta quien aproveche dicha 
situación para gritarles obscenidades y meterles un buen susto. A este descuido también se suma la 
incapacidad de elementos de policía en la misma zona pues tal parece que su presencia ahí es sólo para quitar 
placas de automóviles ante la falta de estacionamientos, que por cierto permanecen cerrados por las obras. Ojalá 
el ayuntamiento tome cartas en el asunto muy pronto, antes de que suceda algo que lamentar. 

OMISIÓN 

Es la que según los grillitos comete la directora de Comunicación Social del ayuntamiento de Cuautepec, Idalia 
Baños, quien ante el temor del cuestionamiento sobre las mentiras del alcalde Gerardo Olmedo, como la 
supuesta existencia de un centro de monitoreo de videovigilancia, no difunde los eventos importantes como la 
entrega de patrullas al cuerpo de policía local. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Gastan diputados 29 mdp en viajes: Los diputados de la 62 Legislatura han realizado 376 viajes al 
extranjero entre septiembre de 2012 y marzo de 2014,10 que representó un gasto para la Cámara Baja de casi 29 millones de 
pesos en viáticos y boletos de avión. Los principales destinos internacionales a los que los legisladores acudieron en 19 meses 
fueron ciudades como Londres, París, Madrid, Buenos Aires, Nueva York, Berlín, Vladivostok, Seúl, Brasilia, La Habana, 
Estocolmo, Santiago, y distintas metrópolis de Estados Unidos. Muchos de estos viajes pueden durar hasta una semana y la 
Cámara de Diputados paga toda la estancia de los legisladores e incluso de sus acompañantes, como son asesores y 
colaboradores. Los viajes responden a invitaciones de otros Congresos o países que solicitan la representación del Congreso 
mexicano, y por lo regular son eventos protocolarios, cursos, foros, talleres, visitas guiadas y asambleas. El director de 
Integraba, Luis Carlos Ugalde, aseguró que estas salidas, en la mayoría de las ocasiones, no representan un beneficio directo 
para la labor legislativa, pues no hay un control claro sobre ellos y menos quien los supervise. El experto en temas legislativos 
agregó que en muchas ocasiones estos viajes se convierten en premios de los coordinadores parlamentarios para sus 
legisladores cercanos y así tenerlos contentos. "Los viajes con frecuencia son utilizados por los coordinadores parlamentarios 
como premios, distracción o para incentivar a los legisladores y tenerlos cerca y contentos". Según un recuento hecho por EL 
UNIVERSAL a la relación de los viajes internacionales de los legisladores, los diputados del PRI han viajado en 121 ocasiones. 
Le siguen los del PRD, con 98 traslados y el PAN, con 97. En tanto, los representantes del Partido Nueva Alianza (Panal) han 
viajado en 23 ocasiones, los diputados de Movimiento Ciudadano 14, del Partido Verde Ecologista de México 13, y del PT 10. 
A pesar de que el portal de la Cámara de Diputados presenta que en total se han hecho 122 viajes en lo que va de la 
Legislatura, EL UNIVERSAL hizo un recuento mes a mes de los traslados internacionales que hizo cada legislador y suman 
376. Además, de acuerdo con una solicitud de información, la Unidad de Transparencia de San Lázaro remitió un expediente 
donde se contabiliza que entre viáticos y boletos de avión se erogaron 28 millones 987 mil pesos, es decir, los legisladores 
gastaron un millón y medio en promedio mensual o casi 50 mil pesos diarios. El mes que más gastó la Cámara de Diputados 
en estos viajes fue junio de 2013, pues erogó más de 4.5 millones de pesos para 56 viajes y los destinos fueron: San 
Petersburgo, Moscú, Berlín, Estocolmo, Madrid, Estrasburgo, Londres y Roma. Pero no sólo los diputados van a comisiones 
legislativas, pues de manera paralela, también 21 funcionarios de la Cámara Baja viajaron internacionalmente para asistir a 
cursos, foros, o participar en eventos internacionales en representación de San Lázaro. El mes que más viajaron fue en mayo 
de 2011, cuando 75 legisladores se trasladaron internacionalmente y con cargo al erario público. Tan sólo en 2013 realizaron 
284 viajes a prácticamente todos los continentes. Según los registros de los viajes, los legisladores asisten como integrantes 
de la Mesa Directiva, miembros de comisiones legislativas o para representar al parlamento mexicano en el exterior. En la 
anterior Cámara Baja, durante el mismo periodo de tiempo, es decir, en los primeros 19 meses, los integrantes de la 61 
Legislatura viajaron 561 ocasiones, en total, realizaron mil 55 viajes al extranjero en 35 meses que duró su encargo. Los 
legisladores con gastos más onerosos fueron Yessenia Nolasco (PRD), Tania Margarita Morgan (PAN) y Margarita Saldaña, 
también panista. (Horacio Jiménez, primera plana) 
La Jornada-Crece en España el movimiento antimonárquico: Bajo el lema ¡Referéndum ya!, miles de detractores de la 
monarquía, movilizados desde la abdicación del rey Juan Carlos, marcharon por las calles de Madrid y otras ciudades 
españolas para pedir la instauración de una república, días antes de la coronación de Felipe VI. Sí, sí, queremos decidir; Los 
borbones, a las elecciones; No nos representan, y Esta monarquía sí la paramos, eran las consignas que coreaba buena parte 
de la ciudadanía española que levantó la voz este sábado para transmitir su indignación. Desde que el pasado lunes Juan 
Carlos anunció la abdicación en favor de su hijo mayor, en el país resurgió el espíritu de la lucha popular por un nuevo 
régimen o, al menos, porque se abra un proceso constituyente que refunde un sistema político desprestigiado por la 
corrupción e ineficiencia. El proceso de sucesión se ha hecho de forma precipitada para lograr que en menos de dos semanas 
termine el proceso, para lo cual se aprobó una ley de abdicación y sólo falta concluir con su ratificación en las cortes para que 
la coronación del nuevo jefe del Estado se lleve a cabo el 19 de junio. Uno de los voceros que convocó a la manifestación 
explicó que se han sumado decenas de organizaciones y plataformas de todo el país, así como la mayoría de los partidos 
políticos de izquierda, con la excepción del Partido Socialista Obrero Español y Podemos. Otras concentraciones se realizaron 
en 40 plazas públicas, entre ellas Barcelona, Valencia, Sevilla, Málaga, Granada, Bilbao, Santander, Murcia, Alicante, San 
Sebastián y Córdoba. Uno de los jóvenes que impulsan la campaña en favor de la consulta, quien rechazó identificarse 
para no personalizar el movimiento, explicó que hay alternativa a un proceso sucesorio arcaico y asíncrono a la sociedad en 
que vivimos. Ahora que Juan Carlos de Borbón abdica, dijo, es el momento de plantearnos la monarquía constitucional y de 
que decidamos entre todos con una consulta ciudadana si es este el tipo de Estado que queremos. Añadió: Estamos aquí para 
exigir un proceso, para decidir el futuro del país, y esto no ha hecho más que comenzar. Luis Alberto Gómez, un joven que se 
ha enfrentado a la falta de oportunidades en el país, que tiene la tasa de desempleo más alta de Europa, con más de 60 por 
ciento en ese sector, explicó a La Jornada: Queremos un referendo sobre la corona, entre otras cosas porque este sistema no 
lo elegimos la mayoría de los españoles y porque están desahuciando a la gente mientras otros viven a cuerpo de rey con 
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nuestro dinero. Además, porque somos lo suficientemente maduros para poder elegir en que régimen queremos vivir. A su 
vez, Manuel Enríquez, quien votó la Constitución vigente de 1978 en la consulta de entonces, explicó que ahora la situación 
es otra, sobre todo por la decepción y el desencanto que tiene el país ante su clase política y un sistema que no ha podido 
resolver los graves problemas. Estamos aquí para ver si podemos cambiar la jefatura del Estado y esta monarquía medieval. 
Acto seguido, a ver si podemos modificar la ley electoral para tener listas abiertas y cambiar el sistema judicial para construir 
un verdadero estado de derecho, sostuvo. El coordinador general de Izquierda Unida, Cayo Lara, uno de los principales 
impulsores de la llamada Declaración del Ateneo, a la que se han adherido una docena de partidos y plataformas de izquierda 
en favor del referendo, manifestó: Estamos discutiendo entre monarquía o república, pero sobre todo estamos decidiendo 
entre monarquía o democracia. Entre dedo o urna. En este contexto, Reporteros Sin Fronteras denunció la censura de una 
caricatura sobre el rey en la portada del semanario El Jueves, principal publicación satírica española, y exigió explicaciones a 
la empresa editora tras la renuncia de siete dibujantes. La caricatura, que mostraba al rey con guantes y una pinza en la nariz 
poniendo, con la ayuda de grandes tenazas, una corona repleta de excrementos sobre la cabeza de un Felipe postrado, “fue 
remplazada in extremis” por otro dibujo cuando miles de ejemplares ya estaban impresos, listos para distribuirse en los 
kioscos. (Armando Tejeda, primera plana) 
Excélsior-Congreso demanda abrir fondo cultural; prepara exhorto a Conaculta: El Congreso prepara un punto de 
acuerdo para exhortar al Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) a que libere los recursos retenidos del Ramo 
23. La Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara de Diputados es la encargada del borrador del mencionado punto 
de acuerdo, que podría aprobarse en los próximos días, en el que se plantea que se encuentran detenidos 470 proyectos 
culturales, previamente aprobados,  por dos mil 700 millones de pesos. De acuerdo con representantes del PRI y del PRD, las 
siete bancadas de los diputados han recibido quejas de gobiernos estatales y municipales, quienes señalan  un subejercicio 
presupuestal en el Conaculta. El Decreto del Presupuesto 2014 expone que la mitad de los recursos del Ramo 23 debió 
canalizarse a estados y municipios a más tardar en mayo pasado, y la otra mitad en agosto próximo. De acuerdo con la 
propuesta de Fernando Zárate Salgado, diputado federal del PRD, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 
exhortará al presidente del Conaculta, Rafael Tovar y de Teresa, “a tomar las medidas necesarias para acelerar la entrega de 
recursos. HAY 470 PROYECTOS DETENIDOS. El Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) arrastra un 
subejercicio presupuestal de dos mil 700 millones de pesos que mantiene detenidos alrededor de 470 proyectos culturales en 
diferentes entidades del país, por lo que la Cámara de Diputados analiza la urgencia de hacer un exhorto al titular de la 
dependencia, Rafael Tovar y de Teresa a que libere los recursos. En la Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara de 
Diputados, legisladores de las siete bancadas han recibido quejas de gobiernos estatales y municipales por el subejercicio 
presupuestal en el que ha incurrido la dependencia federal; mientras tanto, representantes del PRI y del PRD analizan enviar 
un exhorto a Tovar y de Teresa para que libere los recursos ahora retenidos del Ramo 23, situación que está afectando las 
estrategias culturales de las entidades federativas y los ayuntamientos. El borrador del punto de acuerdo que podría 
aprobarse en los próximos días plantea que  la Cámara de Diputados creó el Programa Anual de Proyectos Culturales, a través 
del cual gobiernos estatales y municipales, así como organizaciones de la sociedad civil, pueden obtener recursos para 
financiarlos. El Congreso prepara un punto de acuerdo para exhortar al Consejo Nacional para la Cultura y las Artes 
(Conaculta) a que libere los recursos retenidos del Ramo 23. La Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara de 
Diputados es la encargada del borrador del mencionado punto de acuerdo, que podría aprobarse en los próximos días, en el 
que se plantea que se encuentran detenidos 470 proyectos culturales, previamente aprobados,  por dos mil 700 millones de 
pesos. De acuerdo con representantes del PRI y del PRD, las siete bancadas de los diputados han recibido quejas de 
gobiernos estatales y municipales, quienes señalan  un subejercicio presupuestal en el Conaculta. El Decreto del Presupuesto 
2014 expone que la mitad de los recursos del Ramo 23 debió canalizarse a estados y municipios a más tardar en mayo 
pasado, y la otra mitad en agosto próximo. De acuerdo con la propuesta de Fernando Zárate Salgado, diputado federal del 
PRD, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhortará al presidente del Conaculta, Rafael Tovar y de Teresa, “a 
tomar las medidas necesarias para acelerar la entrega de recursos. HAY 470 PROYECTOS DETENIDOS. El Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) arrastra un subejercicio presupuestal de dos mil 700 millones de pesos que 
mantiene detenidos alrededor de 470 proyectos culturales en diferentes entidades del país, por lo que la Cámara de 
Diputados analiza la urgencia de hacer un exhorto al titular de la dependencia, Rafael Tovar y de Teresa a que libere los 
recursos. En la Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara de Diputados, legisladores de las siete bancadas han 
recibido quejas de gobiernos estatales y municipales por el subejercicio presupuestal en el que ha incurrido la dependencia 
federal; mientras tanto, representantes del PRI y del PRD analizan enviar un exhorto a Tovar y de Teresa para que libere los 
recursos ahora retenidos del Ramo 23, situación que está afectando las estrategias culturales de las entidades federativas y 
los ayuntamientos. El borrador del punto de acuerdo que podría aprobarse en los próximos días plantea que  la Cámara de 
Diputados creó el Programa Anual de Proyectos Culturales, a través del cual gobiernos estatales y municipales, así como 
organizaciones de la sociedad civil, pueden obtener recursos para financiarlos. En abril pasado, Fernando Zárate Salgado, 
diputado federal del PRD, ya había presentado una propuesta de punto de acuerdo sobre el mismo problema. “En el Proyecto 
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de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2014, se destinaron 13 mil 746.4 millones de pesos al 
rubro de cultura, al tiempo que se aprobaron ampliaciones por cuatro mil 601.3 millones destinados a programas y proyectos 
culturales, con lo que dicho rubro observa un presupuesto total de 18 mil 347.7 millones de pesos”, expuso el perredista. 
Zárate Salgado detalló que de las ampliaciones aprobadas, mil 867.8 millones de pesos, serán ejercidos directamente por el 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), y dos mil 728.5 millones de pesos a través del Ramo 23 para 
proyectos de infraestructura cultural, con lo cual serán financiados 470 proyectos de entidades federativas, municipios y 
organizaciones no gubernamentales. De acuerdo con el Decreto del Presupuesto 2014, la mitad de los recursos del Ramo 23 
debieron canalizarse a las entidades federativas y municipios a más tardar en mayo pasado y la otra mitad durante agosto. La 
redacción propuesta por Zárate Salgado señala que la Comisión Permanente del Congreso de la Unión exhortaría al 
presidente del Conaculta, “a tomar las medidas necesarias para acelerar la entrega de recursos federales destinados a los 
proyectos de infraestructura cultural en estados y municipios”. De acuerdo con el diputado Jhonatan Jardines Fraire, 
integrante de la Comisión de Hacienda, de los recursos etiquetados en el gasto 2013 existió un subejercicio de 30 por ciento 
del Conaculta. El legislador del PRD sostuvo que este problema se debió en gran parte por trámites burocráticos en la 
dependencia. En noviembre de ese mismo año, Margarita Saldaña, presidenta de la Comisión de Cultura y Cinematografía, 
reconoció que de los tres mil 907 millones de pesos aprobados para 905 proyectos diferentes en 2013, hasta octubre sólo se 
había entregado 50 por ciento de los recursos. En ese momento, la legisladora afirmó que con la intención de evitar el atraso 
en 2014 en la entrega de los cuatro mil 601.3 millones de pesos aprobados para proyectos culturales en estados y municipios, 
sólo mil 867 millones 756 mil 42 pesos bajarían directamente a través de Conaculta. De acuerdo con Saldaña, la decisión de 
bajar directamente los recursos a los estados “fue más un acuerdo entre Hacienda y la Comisión de Presupuesto, de los 
coordinadores, que sentían mucho la presión ante los retrasos en la entrega de los recursos destinados a apoyos y donativos 
para proyectos culturales, los llamados “etiquetados”. El mecanismo que la diputada panista aseguró que se llevaría a cabo 
este año, finalmente no se concretó y los recursos fueron canalizados a través de la dependencia a la que ahora las diferentes 
bancadas en la Cámara de Diputados exigen que libere esos dos millones 700 mil pesos que corresponden a 470 proyectos 
culturales de estados y municipios del país. (Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
 
:Que en el encuentro del presidente Enrique Peña Nieto con el papa Francisco se realizó un intercambio de regalos. 

El pontífice obsequió al mandatario mexicano una maqueta con el trazo antiguo del Vaticano, mientras que él recibió una 
imagen de la virgen de Guadalupe en madera y una playera de la selección mexicana. 

:Que en el interior del PAN prevén que la próxima semana los congresos locales, sobre todo los priistas, meterán el 
acelerador para adecuar su legislación a la reforma político-electoral recientemente aprobada, como lo exigió el coordinador 
de la bancada blanquiazul en el Senado, Jorge Luis Preciado. 

Dicen que solo de esa manera los panistas estarán dispuestos a iniciar la discusión de las reformas secundarias en materia 
energética y de telecomunicaciones y a apretar el paso para aprobarlas este mismo mes. 

:Que al parecer el CEN del PAN ignorará la propuesta en telecomunicaciones del senador Javier Lozano, quien desde hace 
semanas presume tener un dictamen con 180 modificaciones a la propuesta del Ejecutivo federal. 

En Acción Nacional aseguran que ahora trabajan en otra iniciativa en ambas cámaras, en tanto el desdén a la propuesta 
de Lozano puede traer otra división entre corderistas y maderistas. 

:Que entre los bejaranistas hay preocupación porque este fin de semana Cuauhtémoc Cárdenas reiteró que no competirá 
contra nadie para presidir el PRD. 

El ingeniero les dijo que solo aceptará el reto de encabezar ese partido como candidato de unidad. Sin embargo, Carlos 
Navarrete insiste en competir, lo que puede echar por tierra su plan de quitar a Nueva Izquierda el control del partido. 
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:Que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, encabezará una vez más la reunión del gabinete de 
seguridad en Tamaulipas. 

En ésta, la segunda sesión en Ciudad Victoria, se evaluarán los resultados de la estrategia de seguridad en la entidad, luego 
de la instrucción presidencial de mantener la presencia armada en el estado. 

:Que los integrantes de la comisión investigadora de la Línea 12 en la ALDF tienen como tarea alistar este fin de semana los 
acuerdos para presentar el martes el informe de las fallas que ocasionaron el cierre de la Línea Dorada. 

(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 

MUCHÍSIMA expectativa hay en Madrid con la visita de Estado del presidente Enrique Peña Nieto, que oficialmente comienza 
el lunes. ¿Por qué tanto alboroto? Con los eventos protocolarios, el reinado de Juan Carlos I cierra actividades internacionales, 
antes de entregar el trono a su hijo, el príncipe de Asturias. En pocas palabras, el monarca no tiene otra visita de mandatarios 
extranjeros en lo que le resta de mandato, al 18 de junio, y solamente tendrá una agenda local, nos explican. Después de 
que el jefe del Ejecutivo mexicano asista al Congreso de los Diputados de España, los legisladores sesionarán el 11 de junio 
para dar trámite a la Ley Orgánica para la Abdicación del Rey, que sin pasar por comisiones va a defender el presidente 
Mariano Rajoy y luego llegará al Senado. Sin duda, el mandatario mexicano estará en un lugar en el que se escribe la historia, 
nos comentan.  

HACE UNOS días terminó el dilema que tenía el coordinador de los diputados del PRD, Silvano Aureoles, a quien le metieron 
la idea de pelear la mesa directiva de San Lázaro para el periodo ordinario de septiembre próximo. El michoacano y su grupo 
compacto analizaron los contras de dejar el liderazgo de la bancada y llegaron a la conclusión de que es mejor seguir con el 
timón, ante una posible lucha intestina de las tribus amarillas en el contexto del proceso de elección de nuevo líder del 
partido, nos dicen. Entre los legisladores cercanos a René Bejarano y a los Chuchos de Nueva Izquierda, don Silvano 
garantiza la unidad amarilla. 

EN EL LADO tricolor también hay problemas en San Lázaro. Los grupos priístas andan tras el hueso que dejó un diputado 
mexiquense: la presidencia de la Comisión de Presupuesto, que quedó vacante con la licencia de José Manzur Quiroga, quien 
asumió el cargo de secretario de Gobierno en el Estado de México. Y por supuesto, el cargo tiene muchos reflectores, 
principalmente con la negociación del paquete económico de la Federación. Al menos un gobernador quiere hacer valer su 
posición con un recomendado, pero el coordinador Manlio Fabio Beltrones se frota las manos. Quien lleva la delantera a todos 
y seguramente asumirá la presidencia de la comisión, es el diputado Pedro Pablo Treviño Villarreal, nos dicen.  

LA VÍSPERA de que el PRI nacional torne una decisión del futuro del líder con licencia Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre -la 
expulsión por supuestamente haber contratado mujeres con fines sexuales-, hay una solicitud a la presidenta interina Laura 
Arellano Gilmore para que deje el cargo. Y, claro, comienzan a moverse algunos nombres para ocupar la silla priísta de la 
ciudad de México. Uno de los mencionados es Mauricio López Velázquez, actual coordinador de asesores del secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El otro nombre está en una oficina de Los Pinos, la de Aurelio Nuño, quien está 
empujando a Araceli García Rico, nos dicen. Lo curioso es que los dos apellidos están muy relacionados con el equipo de 
Beatriz Paredes y María de los Ángeles Moreno.  

PARA LA agenda del presidente del PAN, Gustavo Madero Muñoz, ya es 2018. La meta en la ruta del panista chihuahuense, 
nos dicen, es la candidatura presidencial azul y recibir la banda de manos de Enrique Peña Nieto. Hoy transcurre la fase de 
reclutamiento de adeptos con perfil para competir en las elecciones intermedias de 2015 y posicionarse en la Cámara de 
Diputados. Don Gustavo tiene una posición privilegiada para ese juego, al encabezar la dirigencia nacional, en la que al 
perdedor de la contienda pasada, Ernesto Cordero, nada obtuvo en términos de posiciones azules. La etapa maderista, 
deberá consolidar a su líder, como la mayor fuerza política, lo que supone reducir la presencia de Felipe Calderón, dicen los 
maderistas que andan jugando al futuro. 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

AUNQUE UNO no quiera ser malpensado, tantas consideraciones que la PGR ha tenido con el dueño de Oceanografía, Amado 
Yáñez, levantan sospechas. LAS DISPENSAS comenzaron con su arraigo residencial y siguieron con su estancia en un hospital 
privado sin custodia policial. DESPUÉS, la dependencia le armó un expediente más fácil que la tabla del 1, pues se le acusa de 
un desfalco de 55 millones de pesos a pesar de que un solo banco lo responsabiliza por desviar más de 12 mil millones. PARA 
ALGUNOS, el problema es que la indagatoria estuvo en manos inexpertas, por lo que llegó muy limitada al escritorio del 
procurador Jesús Murillo Karam. PARA OTROS, detrás de tanta tibieza está el temor que tiene el gobierno federal a que el 
PAN boicotee las reformas pendientes. Y ES QUE, si le escarban en serio al caso, es muy probable que salga a la luz el 
pasado albiazul de Yáñez. HASTA parece que la idea es evitarse obstáculos... ¡andándose por las ramas!  

 

MIENTRAS en el INE se quiebran la cabeza poniendo candados para que los gobernadores no metan las manos en la elección 
de consejeros estatales, los mandatarios siguen apostándole al viejo estilo. CUENTAN que, hace unos días, un aspirante a 
formar parte del organismo electoral de su entidad se presentó ante un consejero del INE y, antes que cualquier otra cosa, se 
aseguró de hacerle llegar un cálido, personalísimo y fraternal saludo de su "señor gobernador". ASÍ SE las gastan... sólo falta 
ver si se las compran.  

 

OBLIGADO POR las circunstancias, el senador David Penchyna tuvo que disculparse por haber calificado como un "debate de 
idiotas" a la controversia que generó empatar la aprobación de la reforma energética con el Mundial. DURANTE la reunión de 
las comisiones de Energía y de Estudios Legislativos en la que se ajustó el calendario hubo quien le recriminó a Penchyna su 
comentario. A LA HORA de justificarse, el tricolor aseguró que "idiota" es quien, por carecer de ideas, pretende imponer una 
idea particular sobre otra de interés general. LO ÚNICO que le faltó decir es si existe una edición del diccionario de la Real 
Academia de la Lengua que sólo él tiene, porque la versión de dominio público habla de alguien "engreído", "tonto" y "que 
carece de instrucción". ES DECIR, que se trata de una palabra que difícilmente se dice sin querer queriendo.  

 

¡UY, UY, UY! A Encuentro Social le van a hacer falta veladoras. YA SE supo que, ante las dudas surgidas al revisar su solicitud 
con registro como partido, el INE decidió cotejar la lista de afiliados con el padrón de asociaciones religiosas de la Segob. SU 
LÍDER, Hugo Eric Flores, podrá decir misa, pero, si salen muchas coincidencias entre ambos padrones, quedaría claro que, 
más que un partido, se trata de una agrupación de corte religioso. Y, Allí Sí, adiós al registro y a las jugosas prerrogativas 
públicas. 
 
 
(Redacción, página 10) 

 


